

16 DE MAYO DE 2024.

DIPUTADA MARTHA GUADALUPE MARTÍNEZ RUÍZ, DEL PARTIDO VERDE ECOLOGISTA DE MÉXICO.

ASUNTOS GENERALES:

TEMA: “VERDADERA DEMOCRACIA EN EL PROCESO ELECTORAL”.

Con el permiso de mis compañeras diputadas de la mesa de este Honorable Congreso del Estado. Compañeras y compañeros diputados muy buenas tardes, a los medios de comunicación que siempre nos apoyan transmitiendo y para que el pueblo de Chiapas este informado, buenas tardes. También saludo con mucho respeto a todas las personalidades que nos acompañan del municipio de Oxchuc, Zinacantán, Las Margaritas, sean todos bienvenidos a esta casa de todos los chiapanecos. Hoy hago uso de la tribuna para externar a ustedes de manera pública lo que está adoleciendo en el municipio de Simojovel y evidentemente en muchos otros municipios de nuestro estado de Chiapas. Probablemente nada ha dañado a las expectativas fincadas en la democracia como la corrupción asociada al ejercicio del poder y la impunidad con la que se conducen algunos funcionarios públicos de todos los niveles, especialmente los ediles, quienes aprovechan sus responsabilidades públicas en beneficio personal para favorecer a sus candidatos. La corrupción y la impunidad, dos de los grandes problemas de nuestro tiempo, son prácticas que están corroyendo a la sociedad chiapaneca y que poco a poco están mermando en la convivencia social, la cohesión social, de nuestro Estado. La gravedad de cómo se perciben estas conductas son retratadas en la ciudadanía el día de la elección, es por ello, que hago un enérgico llamado a los presidentes municipales, para que se abstengan de usar sus medios para condicionar el voto de sus gobernados, estas conductas son totalmente rechazadas por todos, y además son condenadas, pero en su mayoría se quedan solo en eso, sin que la autoridad electoral y la fiscalía intervengan de manera adecuada y

con la debida imparcialidad. Hago este posicionamiento en atención a la petición escrita que me hicieron los pobladores de Simojovel, quienes el día de ayer me hicieron llegar sus denuncias mediante escritos, en los cuales con gran tristeza y enojo lo digo, se relata la forma en que el ciudadano Gilberto Martínez Andrade, presidente municipal de Simojovel, está condicionando el recurso COPLADEM, para favorecer al candidato de Morena en ese municipio, estos actos reflejan claramente que la corrupción y la impunidad tienen un carácter transversal en nuestra vida pública, y que por ello combatirlos requiere de la concurrencia de múltiples instituciones y de organizaciones. Por eso, le pido de la manera respetuosa al Ejecutivo del Estado, que atienda estas quejas o necesidades del pueblo, ya que siempre él, ha demostrado ser un precursor de la verdadera democracia. En estas denuncias es fácil poder identificar conductas de los servidores públicos que se apartan del marco de la ley y sancionarlas, mi deber como representante popular y atendiendo la demanda ciudadana, es alzar la voz por el pueblo que sufre esta falta de democracia y del ejercicio de sus derechos como ciudadanos. Le recuerdo a Martínez Andrade, que democracia no significa alternancia de poder, por eso me encuentro evidenciando los casos de malversación de los recursos públicos, y aquellos donde el ejercicio del poder se da buscando beneficios partidistas y personales en Simojovel. Y que quede claro, estoy usando la tribuna para hacer valer el verdadero empoderamiento ciudadano. Recordemos compañeras y compañeros diputados que la democracia como el ejercicio del poder público en público, a la luz del sol, y en donde ese público presencia, discute, y exige a las autoridades. En estos lamentables hechos de Simojovel, combatir la corrupción en el contexto electoral, resulta fundamental para la vida pública, no solo porque una legisladora lo denuncia públicamente, sino más bien porque todos debemos garantizar el voto libre y secreto. Estoy convencida que la sinergia de instituciones y organizaciones de la sociedad puede generar un círculo virtuoso que elimine los ámbitos de opacidad que dan lugar a la corrupción y a la impunidad, creo que esta denuncia pública contra el edil de Simojovel, es un ejemplo que tiene muchos frutos todavía por dar, cuando los demás ciudadanos de nuestro Estado alcen la voz y denuncien los actos de corrupción y mal versación de recurso públicos en las campañas electorales, porque a todas luces es evidente lo que sucede

en Simojovel y en muchos otros municipios de nuestro Estado. Empoderar a los ciudadanos significa que estos estén conscientes de su rol en los procesos de decisión democrática, y esto pasa por hablarse con franqueza, con verdad, dialogar respetuosamente y de manera incluyente; y finalmente, exigir a las autoridades el debido cumplimiento de la ley. Es cuanto.